



Stabilisierung des dualen Krankenversicherungssystems

Potenziale der Förderung
gesundheitsbewussten Verhaltens
und der Integration digitaler
Versorgungsprozesse

Von RAin Dr. Annika Bührle

2025, 713 S., geb., 239,- €

ISBN 978-3-7560-3154-2

E-Book 978-3-7489-5495-8

(Schriften zum Bio-, Gesundheits- und
Medizinrecht, Bd. 68)



Die Dissertation thematisiert den Reformbedarf des deutschen Krankenversicherungssystems, das durch den demographischen Wandel und steigende Kosten zunehmend unter Druck gerät. Im Fokus stehen Förderungen gesundheitsbewussten Verhaltens und digitale Versorgungsprozesse als entscheidende Stabilisierungsfaktoren des dualen Systems. Die ökonomische Analyse zeigt, dass diese Faktoren die Effizienz und Nachhaltigkeit der Gesetzlichen

Krankenversicherung (GKV) und Privaten Krankenversicherung (PKV) erheblich verbessern können. Die aufgearbeiteten Prinzipien des Krankenversicherungs- und Datenschutzrechts geben dabei den Rahmen für die Implementierung dieser innovativen Ansätze vor. Die gewonnenen Erkenntnisse eröffnen neue wissenschaftliche Perspektiven und formulieren prägnante Handlungsempfehlungen für Politik und Praxis.





Stabilisierung des dualen Krankenversicherungssystems

Potenziale der Förderung
gesundheitsbewussten Verhaltens
und der Integration digitaler
Versorgungsprozesse

By RAin Dr. Annika Bührle

2025, 713 pp., hc., € 239.00

ISBN 978-3-7560-3154-2

E-Book 978-3-7489-5495-8

(Schriften zum Bio-, Gesundheits- und
Medizinrecht, vol. 68)

In German



The dissertation addresses the need for reform of the German health insurance system, which is coming under increasing pressure due to demographic change and rising costs. It focuses on health-conscious behaviour and digital care processes as decisive stabilisation factors of the dual system. The economic analysis shows that these approaches can significantly improve

the efficiency and sustainability of statutory health insurance and private health insurance. The principles of health insurance and data protection law set the framework for the implementation of these innovative approaches. The insights gained open up new scientific perspectives and formulate concise recommendations for policy and practice.

